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INFORMATIVO N° 26 - Outubro de 2023 - Referente et 44°- Reunido Ordinária 

Informações gerais relacionadas ao Meio Ambiente, e ações realizadas pelo 
Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura da Prefeitura 
Municipal de Saltinho durante os meses de Setembro e Outubro de 2023. 

1- Coleta de resíduos pela Prefeitura de Saltinho 

Fr 
AVISO IMPORTANTE 

A Prefeitura de Saltinho, através do Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura informa à 
população a nova programação de coleta de resíduos que será realizada pela Cooperativa do Reciclador Solidário. 

A partir de 10 de novembro, as coletas dos materiais recicláveis serão realizadas 
semanalmente às segundas-feiras na área urbana e quinzenalmente às quartas-feiras na área rural. 

Em caso de dúvidas, o Munícipe pode entrar em contato com a Prefeitura de Saltinho, 

através do telefone (19) 3439 7800 ou pessoalmente no Pap Municipal. 

PREFEITURA DE 
". SAL11NHO 

2- A Casa da Juventude e a Praça do Azaléas recebem o plantio de mudas de 
ipê branco 

A recém-inaugurada Casa da Juventude e a Praça do Azaléas foram 

beneficiadas, no último dia 19 de setembro, com o plantio de mudas de ipês 

brancos. A ação é fruto de parceria ambiental da Prefeitura de Saltinho, através do 

Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura com as 

empresas Rinen e Vollmens, que doaram seis mudas para o plantio. A atividade é 

em comemoração à Semana do Verde (celebrada de 18 a 24 de setembro - instituída 
pela Lei Municipal 272/2002, que comemora o dia da árvore e entrada da 
primavera e que consta no calendário oficial de eventos do Município). Na ocasião 
do plantio, estiveram presentes o prefeito Helinho Bernardino; o vice-prefeito 

Evandro Pereira; a diretora do Departamento de Educação e Desenvolvimento 

Social Maria Elisa Cancian de Souza; a assessora do Departamento de Meio 
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Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura, Mine Maria Leite de Moraes e o 

engenheiro agrônomo da Prefeitura de Saltinho, João Francisco de Lima. 

Representando as empresas Rinen e Vollmens, participaram do plantio o assistente 

de marketing da Rinen, Yuri Rui e a gestora de comunicação e relações 

internacionais da Vollmens, Natalia Mendes. 

As árvores são organismos essenciais para o equilíbrio do planeta, e 

desempenham funções vitais como o controle da temperatura, aumento da 

umidade do ar, maior controle das chuvas, qualidade da água dos mananciais, 

controle de erosão, manutenção da biodiversidade, evitando enchentes, o 

assoreamento de rios e outros problemas também causados pela urbanização. A 

ação faz parte do trabalho realizado pela Prefeitura de Saltinho, com o objetivo de 

intensificar a arborização urbana no Município. 
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3 - 3 a Edição do projeto "Vamos Florescer, Frutificar e Reflorestar nossa 

Cidade". 

Na manhã do dia 30 de setembro de 2.023 na Praça Central de nosso 

município, o Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e 

Agricultura, em comemoração A. semana do verde que se deu na semana 

anterior (juntamente com o Rotary Club de Saltinho, a Empresa BluestOne 

Brasil e a ONG Jaguatibaia, realizaram a 3' Edição do Projeto Vamos 

Florescer, Frutificar e Reflorestar nossa cidade. 0 Evento consiste na doação 

de mudas nativas oriundas do Viveiro Municipal de Saltinho, do Viveiro 

Municipal de Piracicaba com o intermédio do Consórcio PCJ e neste ano 

contou com a Participação inédita da empresa BluestOne Brasil sediada em 

Saltinho e a ONG Jaguatibaia as quais também contribuíram com doações 

de mudas nativas e todo um circuito de Educação Ambiental ã. população. 

evento foi incrementado com pipoca e algodão doce para a população com 

patrocínio da empresa BluestOne Brasil e também foram distribuídos 

material gibis da "Turma do Lamba" fornecidos pelo Consórcio PCJ. 
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4- Reunião entre SEMIL, SABESP e Município de Saltinho. 
No dia 24 de outubro de 2023 na sede da SABESP em Sao Paulo capital 

a Assessora Aline Maria Leite de Moraes esteve presente para participar da 

reunido entre SEMIL (secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística do Estado de São Paulo) SABESP (Companhia de Saneamento 

Básico do Estado de São Paulo) para discutir os novos rumos do 

Saneamento Básico do Município conforme ATA anexa. 

5 - Data da próxima reunião presencial 

Dia 30 de Novembro de 2023 quinta - feira ds13h no Centro Cultural e 

Recreativo Dep. João Herrmann Neto (Rua José Torrezan, 1535 - Saltinho). 

Carlos Roberto Torrezan - 
João Francisco de Lima - 
Eliseu Silva dos Santos - 

Saltinho, 31 de Outubro de 2023. 

Presidente do COMDEMA 
10 Secretário do COMDEMA 
2° Secretário do COMDEMA 



Ata Reunião do Município de Saltinho 

DATA 

HORA 

1. PRESENTES 

SEM IL 

Sabesp 

SEM IL CSAN 

Sabesp 

SEMIL - Coordenadoria de Saneamento 

SABESP 

Sabesp 

Assessora de Meio Ambiente, 
Saneamento Básico e Agricultura

2. APROVAÇÃO DA ATA 

24 DE OUTUBRO DE 2023 

09:00 

Paulo Levy 

Sônia Mitri Succar 

Vera Lucia Gazal 

Alexandre Angela 

Mario de Almeida 

Joaquim Marins Neto 

Carlos Melchior Yalmanian 

Aline Maria Leite de Moraes 

A ata da reunião foi lida e aprovada sem ressalvas por todos os presentes. 

3. ALINHAMENTO INICIAL 

paulolsr@sp.gov.br 

Smitri@sabesp.com.br 

vgazal@sp.governador.br 

aangela@sabesp.com.br 

mario.almeida@sp.gov.br 

jmarins@sabesp.com.br 

cyalmanian@sabesp.com.br 

eng.alinemaria@gmail.com 

A assessora Ana Lúcia Amato Perez iniciou a reunião apresentando todos os participantes e o objetivo do 
encontro. 

1. Objetivos do encontro: 
a. Apresentar contexto geral do saneamento básico no Estado de São Paulo e no Município 

de Saltinho; 
b. Apresentar os objetivos definidos no projeto de Desestatizacão da Sabesp; 
c. Detalhar os benefícios gerais para o Estado e específicos para o Município de Saltinho 

com o projeto de Desestatização da Sabesp; 
d. Validar as demandas do Município e esclarecer os próximos passos. 

2. Contexto geral: No Estado de São Paulo, o compartilhamento da infraestrutura de saneamento 
básico já é uma realidade, por exemplo, na região Metropolitana de São Paulo, 30 dos 39 
municípios pertencem a pelo menos um dos 10 sistemas de água. 



3. Em 2020, tivemos a promulgação do Novo Marco Legal do Saneamento Básico, que trouxe as 

novas metas de atendimento de saneamento básico, incluindo áreas rurais e informais 
consolidadas. 

Tendo em vista este cenário, identificamos como oportunidades de melhoria, dentre outras: 

a. A universalização ainda não foi atingida, nos termos do Marco Legal, na maior parte do 
Estado; 

b. Os contratos firmados com a Sabesp antes do Marco Legal do saneamento não 
consideravam, em sua grande maioria, atendimento de áreas rurais e informais 

consolidadas; 
c. Possibilidade de trabalhar em disponibilidade para evitar o impacto de situações de 

escassez hídrica e eventos climáticos extremos; 

4. Nesse sentido, o Governo do Estado de São Paulo verifica os seguintes objetivos para o projeto de 
Desestatização da Sabesp: 

a. Aumentar e antecipar investimentos: Beneficio direto para —10 Milhões de pessoas; 
Aumento de R$56 Bi para R$66 Bi investidos até a universalização; Antecipação das 
metas legais de universalização de 2033 para 2029. 

b. Reduzir tarifa da Sabesp: Redução da tarifa no curto-prazo com uso de recursos do 
Estado gerados da transação; Redução da tarifa real no longo-prazo com melhorias na 
regulação e incentivo a ganhos de eficiência, compartilhados com a população; Foco em 
quem mais precisa através de menores tarifas social e vulnerável. 

c. Melhorar a qualidade do serviço ã população: Melhoria dos serviços e da qualidade da 
água e do esgoto, com tratamento avançado de esgoto na RMSP, renovação de infra e 
modernização de ETEs e ETAs; Sistemas mais resilientes e inovadores de produção de 
água, com novas soluções em Ilhabela e Guarujá; Sabesp líder em Tecnologia e Inovação 
em escala nas próximas décadas (referência regional e global); Coordenação integrada 
para mitigar efeitos de eventos extremos e maximizar benefícios com ganhos de escala. 

5. Os itens acima estão contemplados no Projeto de Lei encaminhado em 17/10/2023 à Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo; 

6. Benefícios Espeacos para o Município de Satbnho 
a. Antecipação da universalização para 2029, com redução tarifária principalmente em 

áreas vulneráveis; 
b. Duplicar o investimento anual da Sabesp no período de 2024-2029; 
c. Incluir os domicílios informais consolidados e rurais, hoje fora da área de concessão da 

Sabesp; 
d. Extensão do contrato até 2060, para maximizar investimentos e gerar benefícios devido 

ao ganho de escala, garantindo a excelência do serviço no longo prazo. 

OBSERVAÇÃO: 0 atendimento de novas áreas excepcionará situações de impedimento legal 
(áreas de risco, área de preservação permanente, unidades de conservação ambiental, entre 
outros); 

Além disso, o município terá ganhos com economia em saúde, maior produtividade no trabalho, maior 
frequência escolar e valorização imobiliária, dentre outros pontos. 



7. Obras aceleradas: 

a. Universalização da coleta e tratamento de esgoto na área de concessão da Sabesp 
(Programa Agua e Esgoto no Interior) 

b. Ampliação na oferta de água: ETA Cabreúva, ETA Boa Esperança (Hortolándia) 

c. Novas captações: Rio Jaguari e Rio Jundiuvira 

8. Novas obras adicionadas: 
a. Universalização' contemplando areas rurais e irregulares (complexas) da região, dentro e 

fora da área de concessão atual 
b. Modernização de ETEs e ETAs 
c. Beneficio ambiental adicional: tratamento de esgoto avançado 

9. Realizada a apresentação, foi explicada a dinâmica de esclarecimento das demandas previstas 
para que, na sequência, Sabesp e IFC possam estabelecer os indicadores e metas sobre estas 
demandas, para que em novembro as metas e indicadores possam ser validados com o Município. 

10. Também foi explicado, como deverá ocorrer, no futuro, a implementação dos Comitês Gestores 
para acompanhamento conjunto com o Conselho Deliberativo da URAE dos investimentos 
previstos, para fiscalização. Nesse sentido, o Estado de São Paulo será uma parte relevante na 
estrutura em conjunto com o Município. 

11. A assessora Aline Maria Leite de Moraes destacou a necessidade de encontrar solução para os 
sistemas de abastecimento de água e de esgotamento sanitário para o núcleo Marques, situado 
na divisa com o município de Tietê (operado por autarquia municipal), eventualmente abastecido 
por caminhão pipa fornecido pela Prefeitura Municipal de Saltinho. 

12. A área de uso e ocupação de característica mista (industrial e comercial) da Estrada Jorge Mendes 
Pereira não possui sistema de saneamento básico (água e esgoto) dificultando a regularização de 
operação dos empreendimentos existentes e futuras instalações, junto aos órgãos licenciadores, 
motivo pelo qual a Prefeitura pede priorização para a implantação dos serviços nesta região. 

4. VALIDAÇÃO DAS DEMANDAS DO MUNICÍPIO 

A tabela contendo as demandas do Município de Saltinho, detalhada a seguir, foi lida, debatida, 
esclarecida e validada por todos os participantes da reunião. 

Além da tabela, foi validado o mapa disponibilizado com antecedência ao Município, para análise da 
área de atendimento atual e área futura. 

Descrição da Demanda 

Adequação de solução para a ampliação de tratamento de esgoto na 
porção Oeste da área urbana. 

Ampliação de Sistema de Produção de Agua - Segurança Hídrica 

Ampliação e Adequação da ETE 

Implantação do Sistema de Abastecimento de Agua e Esgotamento 
Sanitário bairros Arraial São bento (rural) e Sao Benedito (em 

Aplicação 
Expansão de 
sistemas 

Expansão de 
sistemas 

Expansão de 
sistemas 

Expansão de 
sistemas 

Produto 

Esgoto 

Água 

Esgoto 

Agua e esgoto 



regularização) 

Implantação do Sistema de Abastecimento de Agua e Esgotamento 
Sanitário para os núcleos informais consolidados: "URBANO", 
Bressan, Christofoletti e Palauro. 

Solução de abastecimento de água e esgotamento sanitário para 
Estrada Jorge Mendes Pereira (área industrial) 

Solução de esgotamento sanitário para rua Hétore Montebello 

5. PRÓXIMOS PASSOS 

Expansão de 
sistemas 

Expansão de 
sistemas 

Expansão de 
sistemas 

Agua e Esgoto 

Agua e Esgoto 

Esgoto 

A partir da validação das demandas realizada na presente reunião, a SEMIL irá elaborar e encaminhar 
proposta de indicadores e metas para validação do Município de Saltinho. 

6. ENCERRAMENTO E DEMANDAS 

0 Assessor Levy realizou a leitura da ata para todos os participantes. 

DEMANDAS 

Item 

Encaminhar a SEMIL o quantitativo atualizado de 
população/domicílios em áreas informais 
consolidadas e rurais 

Encaminhar proposta de metas e indicadores 

Município de Saltinho 

SEMIL 

Prazo 

08/11/2023 

A partir de 21/11/2023 


